



Compte-rendu « Exposition Champignons » du 17 novembre 2024

Beau succès pour cette neuvième édition de l'Exposition Champignons organisée dimanche 17 novembre dans la salle Jean Dieuzaide par SONE (Saint-Orens Nature Environnement) en collaboration avec l'équipe des mycologues de l'AMT (Association Mycologique de Toulouse).

Une centaine de personnes ont pu découvrir près de 150 espèces de champignons de la région (dont 37 trouvées à Saint-Orens), des plus savoureuses aux plus toxiques !

Et, 17 visiteurs ont suivi avec grande attention, en petits groupes, une séance d'initiation à la détermination des espèces de champignons : un premier pas...en attendant de devenir des mycologues confirmés !

**EXPOSITION
CHAMPIGNONS**

Dimanche 17 novembre 2024
10h30-12h et 14-17h

Maison des Associations Salle Jean Dieuzaide Saint-Orens

VISITE LIBRE

Avec les mycologues de l'AMT

- ateliers d'initiation à l'identification des champignons (après-midi).
- appui à la détermination de spécimen que vous pouvez apporter

Entrée gratuite

1. Une cueillette en deux temps

La collecte des échantillons pour l'exposition s'est déroulée en deux temps : le vendredi 15 novembre en montagne Noire (secteur d'Arfons et du lac de Saint-Ferréol) avec l'AMT, le samedi 16 novembre à Saint-Orens.

1.1. En Montagne Noire avec l'AMT

Vendredi, un groupe de 8 cueilleurs (2 de l'AMT et 6 de SONE) est parti en Montagne Noire, sous la conduite de Jef. Paniers au bras, équipés de couteaux, les cueilleurs ont collecté avec soin des spécimens en prenant soin de ne pas les abimer (feuilles de fougères ou journaux dans le panier...) avant de les entreposer dans des cageots pour le transport dans les voitures.



En vedette, deux spécimen de Clathre douteux :

Ce champignon étrange, avec son aspect corallien et sa couleur rouge, son odeur désagréable et sa « demi-coque blanche gélatineuse à la base » a été particulièrement remarqué et photographié. Les deux photos ci-dessous montrent l'aspect de deux Clathres rouges récoltés le samedi en début d'après-midi à Saint-Orens et leur aspect 24 heures après lors de l'exposition : une croissance impressionnante !



3. Deux ateliers d'initiation à la détermination des champignons

Deux ateliers d'initiation à la détermination des champignons ont été proposés au cours de l'après-midi :

Ces ateliers, d'une durée de 40 minutes, ont été réalisés en groupes de 8 à 9 personnes : 17 visiteurs y ont finalement assisté dont plusieurs enfants.

Les participants ont ainsi pu découvrir, à partir de l'observation d'échantillons frais, les caractères importants pour identifier les champignons : forme du pied, présence ou pas d'anneau, d'une volve, forme du chapeau, présence sous le chapeau de lamelles, de pores, d'aiguillons, couleur, odeur.



Un Grand Merci à Gisèle (AMT) qui a animé ces ateliers avec beaucoup de pédagogie et d'enthousiasme.



Amanite citrine avec sa volve marginée



Remerciements :

L'organisation d'une telle exposition requiert la participation de nombreuses personnes pour qu'elle soit réussie, alors, nous tenons à remercier fortement :

La Mairie de Saint-Orens pour la mise à disposition de la salle et des équipements (tables, grilles). Plusieurs élus (Dominique Faure, Catherine Leclerc, Agnès Mestre, Josy Lassus Pigat, Jean-Luc Dupressoire) nous ont d'ailleurs fait l'honneur de leur présence et ont visité l'exposition avec attention.

Les adhérents de SONE qui se sont impliqués dans l'organisation de l'exposition et la collecte de spécimen en Montagne Noire : Babette, Marie-Jo, Hélène, Michel, Benoit et Pierre et, à Saint-Orens : Babette, Marie-Jo, Pierre.

Les membres de l'AMT (Jean-François Arnoult= Jef, Martine Schos, Paule et Alain Ferran, Michel Brault, Annie Delanoue, Maryse Saint-Martin, et Gisèle Bonnet) pour leur collaboration experte (collecte, détermination, installation, animation ateliers...) dans la bonne humeur.

Rédaction : Pierre Jouffret avec la collaboration de Babette Navarra et Marie-Jo Daboussi

Photos : Babette Navarra, Christine Godet-Perron et Pierre Jouffret

